

CULPA ES DE LAS COMPANIAS ELECTRICAS QUE OPONEN DILATORIAS, Y DEL GOBIERNO QUE NO PRESTA APOYO, EL QUE NO HAYA SIDO RESUELTO EL PROBLEMA ELECTRICO

Así nos dijo ayer el Presidente de la Comisión Vial, Ing. don Roberto Ortiz

Cierto día, habíamos con el presidente de la comisión vial, ingeniero Ortiz, acerca de los trabajos que se producen en los problemas eléctricos que se dilatan en esta capital, y nos decía aquel caballero: —Creeme usted que esas dificultades provienen exclusivamente de las compañías a las cuales obviéndonos el no obligar a esas empresas a cumplir con sus obligaciones contraídas.

Comentando la situación del momento respecto a esos mismos problemas, nos decía ayer el ingeniero señor Ortiz: Por parte de las compañías, aseguran por señas una política de obstrucción. Cuan do la comisión vial maneja ese asunto, siempre nos estaba a punto de no ser resuelto, el apoderado de las empresas eléctricas. Mr. Mosteley inventaba un viaje al exterior y nos dejaba con tres pal mos de naipes.

Ahora no serán acaso esos los procedimientos que adopte Mr. Mosteley con la junta de servicios eléctricos integrada por personas de posición destacada, pero con seguridad que no le faltaran medios para hacer más y más lentas pruebas de ello, se no haber aún presentado a la comi sión de aquel organismo



comisión de aquel organismo

oficial, los datos que desde hace muchos días se le solicitaron para formular, sobre bases científicas, las nuevas tarifas de servicios eléctricos.

Esto será el nunca acabar; y lo será porque prácticamente, ni la junta ni la comunidad, cuentan ni podrán contar con el apoyo efectivo y decidido del gobierno, que, de contar con él, desde hace tiempos esos problemas estarían resueltos; esta es la verdad pura y desnuda de las cosas. Yo he hablado de estas cosas con el presidente de la junta de servicios eléctricos licenciado González Flores, y me sabe la satisfacción de haber oído de boca de ese caballero frases que recomendar y estimulan mi actuación en esas cuestiones, premio único de mis actividades y bien orientados empeños en esas actividades que tantos anabores me han causado y tantas desilusiones han llevado a mi ánimo por circunstancias que omito comentar.

Es bien triste que con contrataciones claras y terminantes en mano, y, sobre eso, con disposiciones oficiales ya adoptadas, todo un estado, todo un país, toda una nación, se declare, por mercedosa vacilaciones en incapacidad de proceder conforme a su derecho.

La Nota Política



(Lapiz de Solera)

DON LICHU QUE SALE PARA HERE. DIA; DON LEON QUE VIENE DE ALAJUELA

DESDE MEXICO EL GENERAL SANDI NO DIRIGE NUEVO MANIFIESTO A LOS NICARAGUENSES

"JAMAS SE OS PERDONARIA, NICARAGUENSES, QUE PRESENTARAI LA OTRA MEJILLA AL INVASOR Y VUESTRAS MANOS DEBEN SER CICLONES QUE PULVERICEN A LOS DESCENDIENTES DE WALKER".

"EL EJERCITO DEFENSOR DE LA SOBERANIA NACIONAL AUMENTA CADA DIA Y SUS FILAS QUE ANTES ESTUVIERON EN LA SEGOVIA HOY ESTAN EN LAS CIUDADES DEL INTERIOR".

"Yo estaré con vosotros en una hora que ya se acerca"

El General Augusto Sandino ha dirigido al pueblo nicaraguense un nuevo manifiesto, desde Mérida, Yucatán. Por el correo llegado ayer de México, se han recibido a que ejemplares de ese documento, que expresa actualmente en Nicaragua y en todos los países de América, pues la vida distribuido profusamente, según se informa, desde donde ahora el guerrillero nicaraguense permanece retirado. El manifiesto dice textualmente así:

MANIFIESTO AL PUEBLO NICARAGUENSE

¡ANIMO, NICARAGUENSES! Llego hasta vosotros con la autoridad de quien ha sabido aceptar el reto que el invasor yanqui lanzó al Ejército Nicaraguense cuando le vio aniquilado en una guerra fraguada por el mismo invasor.

¡ANIMO NICARAGUENSES! Hoy como ayer, el vínculo de

nacionalidad me da el derecho de asumir la responsabilidad de mis actos ante vosotros y ante la Historia en el sostenimiento de mi Ejército Nacional. En mayo de 1927, los hijos de patrios de Nicaragua Adolfo Díaz, Emiliano Chamorro y José María Moncada, lograron hacer la consustancial del pueblo nicaraguense se y pretendieron obligarle a doblar su dignidad ante los miserables invasores yanquis. Pero en ese momento de claudicaciones y confusión, la Columna Segoviana que era a mis órdenes se convirtió en el Ejército Defensor de la Soberanía Nacional de Nicaragua, y al rechazado con energía la afrontó el gobierno yanqui trató de imponer al pueblo nicaraguense.

Mientras Nicaragua tenga hijos que la amen, Nicaragua será libre. Han sido hijos que a aman quienes en representación de todo el pueblo nicaraguense, han convertido, de península que era para las hermanas Repúblicas de la tina América, en la hermana digna de todo aprecio mediante la lucha que contra la injusticia y que allí entabó aquella columna el 4 de mayo de 1927.

¡ANIMO NICARAGUENSES!

Se acerca la hora de la liberación; pero en solo estaremos compactos cuando vosotros sepáis responder al Ejército Defensor de la Soberanía Nacional de Nicaragua formado en sus filas como soldados dispuestos a todo, inclusive a dar o recibir la muerte.

¡ANIMO NICARAGUENSES!

Se acerca la hora de la liberación. Ya el invasor levanta el campamento de que el Ejército defensor de la Soberanía Nacional de Nicaragua aumenta cada día y que al sus filas antes sólo estuvieron en las Segovias, hoy están en las ciudades del interior. Cada uno de vosotros nicaraguenses es un soldado de ese Ejército porque en cada uno de vosotros se está despertando el amor a la Patria en la forma de los dignos en la forma de la energía y en la forma de la reivindicación.

¡ANIMO NICARAGUENSES! Ellos, los bárbaros del Norte, queriendo despedir de vosotros cuando sus botafuertes impresas en vuestros rostros y han visto que de vuestros rostros manaba sangre ciudadana. Pues, bien, sea; para que la acción reivindicadora no se haga esperar más y para que se cobre la cuenta golpe por golpe, ojo por ojo, y así sean respetar los invasores yanquis la libertad de los pueblos de nuestra América, fuertes en la defensa de sus derechos soberanos. Jamás se os perdonaría, nicaraguenses, que presentara la otra mejilla al invasor yanqui trató de imponer a vuestros manos deben ser ciclones que pulvericen a los descendientes de Walker. Nuestro Ejército Autonomista, representativo de nuestro honor personal y del honor de Nicaragua como Nación Soberana, ha probado hasta donde llega la fuerza del derecho contra el derecho de la fuerza.

¡ANIMO NICARAGUENSES! Yo estaré con vosotros en una hora que ya se acerca. Ya el invasor se amilana y presenta al peso de la ira popular. Ya el invasor lia sus maletas y se retira repartiendo botafuertes y a habéis dado ejemplos de que no presentará la segunda mejilla. Ese es vuestro deber.

¡ANIMO NICARAGUENSES!

También a los instrumentos de la intervención yanqui y a los que la llaman y se han comprometido o mantendrá se la acerca la hora de ajustar cuentas. A vosotros, nicaraguenses, os toca el entregárselos mientras el Ejército Defensor de nuestra Soberanía Nacional reanuda sus actividades. No desmayéis. Mi salida de las Segovias significa el triunfo absoluto de la libertad de Nicaragua. El día que menos lo pensáis estaré a vuestro lado.

¡ANIMO NICARAGUENSES!

MÉRIDA, YUCATÁN, Estados Unidos Mexicanos, septiembre 6 de 1929. PATRIA Y LIBERTAD. A. C. SANDINO.

Nuevo Embajador de Alemania en Washington



El doctor von Prellwitz, que aparece en esta foto con su esposa, ha sido nombrado embajador de Alemania en los Estados Unidos

NOTAS BREVES

Don Julio Acosta dió una conferencia teosófica en Alajuela. En la sala magna del instituto de Alajuela, antecede a las siete media, se verificó la primera conferencia pública de una serie organizada por la logia "Sirio" de aquella ciudad. El ex-presidente don Julio Acosta disertó sobre el tema "Consideraciones sobre teosofía". Hubo además numerosos de canto, música recitación. La concurrencia fué numerosa. Fiesta en honor del comandante de plaza de Alajuela. El sábado último a las siete horas, en el gimnasio del instituto de Alajuela, se verificó el primer partido del basket-ball en honor del primer comandante de aque-

...en la danza es el RITMO!



...en un cigarrillo es el SABOR!



Escogemos los tabacos más sazonados y selectos, dejamos que la Naturaleza los sañe a su manera lenta y perfecta, los mezclamos y remezclamos hasta obtener una picadura inmejorable—y en cada fase de nuestro procedimiento, cuidamos, ante todo, del SABOR. Es el méodo Chesterfield, infalible para satisfacer a millones de fumadores en el mundo entero, Lo importante es el sabor

Chesterfield

NORTHERN RAILWAY COMPANY AVISO Se pone en conocimiento del público que queda suprimido el tren extra de pasajeros que salía de San José para Limón los Sábados a las 8 horas. San José, Noviembre 12 de 1929. F. SHEEHY, Superintendente. N. M. MARSH, Administrador.

Se celebró en Cartago el 60 aniversario de la declaratoria de la enseñanza gratuita HUBO UNA EXPOSICION DE PRODUCTOS AGRICOLAS ESCOLARES

Las escuelas Jesús Jiménez, de la ciudad de Cartago, celebraron el domingo último, a las ocho y media de la noche, el sexto aniversario de la declaratoria de la enseñanza gratuita y obligatoria. Después del himno nacional, cantado por los concurrentes, hizo un discurso don Agustín Fumero sobre los motivos de la fiesta, y descubrió el estandarte de la escuela, se leyeron presentados los de doce alumnos de distintas escuelas locales sobre el benemerito don Jesús Jiménez y luego hubo un momento de música y de canto. Finalmente se hizo un desfile de las escuelas al pie de la estatua de don Jesús Jiménez, donde el sexto grado cantó "Al pie del Bronce", música de don José Campañal y letra de don Félix Matiz Valle. A las doce horas del mismo día había sido abierta una interesante exposición de trabajos y productos agrícolas en las escuelas "JESUS JIMENEZ" "ESQUEVEL" "LOS ANGELES". Hubo numerosa asistencia.

TEJES DE PUNTO DE FABRICACION NACIONAL Nuestros acreditados artículos, famosos por su LARGA DURACION Y BAJISIMOS PRECIOS, los encuentra al detalle y por mayor en la Tienda "LA COSTARRICENSE" 50 varas al Norte de la Botica Oriental. Teléfono 4040. Apartado 1333.

La Madre Enfermera

El niño enfermo debe ser un niño bien educado, dejemos sentado el jueves pasado. ¿Que quiere decir esto? De que medias apropiadas especiales al estado actual del paciente se valdrá la madre para que la enfermedad no venga a destruir o a comprometer gravemente las felices condiciones de la educación anterior? Como hay que obrar para el sufrimiento sobre todo en una edad tan temprana, pueda dar buenos frutos desde el punto de vista moral y espiritual?

La madre velará por el desarrollo de tres cualidades, mejor dicho, de tres virtudes que debe haber ya procurado inculcar, pero que durante una enfermedad son completamente necesarias: la obediencia al médico, la obediencia a la madre y la obediencia a sí misma.

En primer lugar y por encima de todo, obediencia. Para conseguir la obediencia si el niño es para obtenerla, si desgraciadamente este hábito aun no existe, la madre encontrará una buena ayuda en la misma enfermedad: el niño enfermo está muy cerca de su madre, la cual merece de él el adquire de un modo natural el prestigio que toda buena enfermera ejerce sobre su enfermo así que la autoridad acompaña a este prestigio. Por otra parte, el aislamiento, suprime las influencias que en tiempo normal disminuyen

al accidentado material, es decir, los malos consejos y los malos ejemplos.

Otro, la madre no debe abajarse de este aumento de poder; debe poner más atención, que nunca, a dar las menos órdenes posibles, la fin de obtener con mayor seguridad la obediencia a las que son necesarias. El pequeño sufre, por lo menos se siente infeliz, está en cama, recluso, lejos de los demás, es preciso no aumentar su desgracia mandando le inútiles cosas fastidiosas. Deseñe pocas órdenes: evitada toda costa es a serie interminable de observaciones prolijas, cuya multiplicidad ya las hace irritantes. "No manches la servilleta cuando comas." "Da los buenos días a esta señora que te viene a ver." "No te desdopes." "No te muevas tanto en la cama." "Hazle obediencia a tu mamá." etc. Y para obtener la obediencia empaz por el ejemplo obediencia puntualmente al médico: tomad vuestra posición para que los menores detalles de esta obediencia sean observados por el joven enfermo: "El médico ha dicho que si tuviera fiebre esta tarde te convolvera en una sábana, y como tienes un poco, lo bago."

El niño se asociará espontáneamente a vuestra acción cerca de él; pondrá cuidado en cumplir las prescripciones médicas. Y el mismo no recordará que hay que ponerle el termómetro, se le mostrará como se lleva el apunte de las temperaturas y medicinas y verá que muchas veces se recordará. "Apuntadas mamá." Madre.

Receta del Hogar Para Teñir el Cabello

A medio litro de agua se añade una cucharada de glicerina y el contenido de una cajita de Compuesto de Barbo. Si se desea, aunque no es indispensable, añádanse 2 cucharadas de agua de Colonia o de bay rum. Como estos ingredientes están en la botica, mézclelos en su casa y úselos para teñir su cabello y su bigote. El Compuesto de Barbo lleva instrucciones sobre la forma y frecuencia de las aplicaciones.

LA DAMA ELEGANTE

- Acaba de recibir las últimas novedades en:
- SOBRETODOS
 - VESTIDOS DE BAILE
 - PIELES
 - CARRIELES
 - CARTERAS
 - SEDAS especiales para Sobretodos
 - COJINES de FANTASIA precioso surtido
- Al mismo tiempo liquidará a precios sumamente bajos toda clase de SEDAS y de LANAS
- MARTINEZ & CONTAL
- Medicinas Caseras
- HEMORRAGIAS

En el caso de que la hemorragia sea muy abundante y no se pueda contener con facilidad, llámesse un médico inmediatamente. Aun el caso de una contusión o herida, que haya partido una arteria, lo que se conocerá por una chorro de sangre de color rojo vivo, es menester que se contenga inmediatamente el flujo de este otro modo la muerte sobrevendrá en pocos momentos. Tómese un cordón fuerte, un pañuelo o una tira de tela arrollada si necesario fuere, de la misma ropa. Se pone la cuerda o ligadura alrededor cerca de la cortada; arriba de la ligadura, hacia el corazón. Si es vena la que se ha dividido y eso se conoce por una fluidez suave de sangre oscura, la ligadura se pone del otro lado de la cortada. Se amarra la ligadura bastantes veces y en ella se introduce un pedruzco de algodón.

Las venas recostituyentes de las Pastillas McCoy de Aceto de Batasto son todo lo que se necesita para lograrlo.

Pruébelas y las mejillas volverán a sonrojarse. Los huesos del cuerpo se sentirán mejor, como que el cuerpo más atractivo?

Las venas recostituyentes de las Pastillas McCoy de Aceto de Batasto son todo lo que se necesita para lograrlo.

Pruébelas y las mejillas volverán a sonrojarse. Los huesos del cuerpo se sentirán mejor, como que el cuerpo más atractivo?

Con las Pastillas McCoy no se amarran. Una señora aumentó 10 libras en 22 días y cualquier hombre o mujer flaco de peso pueden ganar 10 libras en 20 días.

Pero sea que sus Pastillas McCoy (se pronuncia Maoy) —riba o abajo de la arteria o la vena que se ha dividido y eso se conoce por una fluidez suave de sangre oscura, la ligadura se pone del otro lado de la cortada. Se amarra la ligadura bastantes veces y en ella se introduce un pedruzco de algodón.

Las venas recostituyentes de las Pastillas McCoy de Aceto de Batasto son todo lo que se necesita para lograrlo.

Pruébelas y las mejillas volverán a sonrojarse. Los huesos del cuerpo se sentirán mejor, como que el cuerpo más atractivo?

La Mañana de los Jueves en el Hogar

LA MUJER, LA CASA, Y LA MODA

TOPICOS DE MODAS

Por ELEANOR GUNN

El bolero como auxiliar de una silueta gentil

De cuando en cuando el bolero hace su aparición en el mundo de la moda. Sin embargo se le recibe con gran entusiasmo. Pero en este momento se le agasaja a brazos abiertos, porque tiene el don de ablandar gran desventura a la silueta, sin gran esfuerzo.

Otra cosa en su favor es el aire de juventud que proporciona, y es sabido que toda mujer agradece cuanto favorezca su apariencia juvenil.

Contra las predicciones de algunos, no debemos esperar ver en las calles pronto nuevamente la falda larga. Todo lo avanzado se reducirá a alargar los trajes unas tres, o cinco pulgadas bajo la rodilla, cuidando de mantener el tono juvenil a que tanto contribuye un elegante bolero.

El color: azul es el favorito de las novias

Unos de los puntos de más discusión en esta temporada es la predilección que concede Paton al color azul. Otra nota importante es la elección de este tono para las damas de honor de las novias, viniendo así a reemplazar las combinaciones de verde y amarillo que se usaron suprimas en el verano. La nota pintoresca es realmente necesaria para el buen efecto de las comitivas nupciales. Los novios de esta temporada han sido escogidos con mucho acierto en este sentido. Los sombreros que completan estos modelos tienen algo de turbante. Los guantes largos son la obligada adición.



A la izquierda vemos un traje en que una doble combinación de falda y talle presta al conjunto un singular atractivo. El centro, de tafetán azul, tiene su escote hecho en forma de "U". La falda es circular. A la derecha, el cuerpo del traje se sostiene por unos tirantes del mismo género. La falda forma una cola corta de un diseño muy atractivo.

Máxima.—La ignorancia es la más peligrosa de las enfermedades y la causa de las demás.

Bossuet.



En este modelo el talle alto se indica con un pliegue de la misma tela—crepé cantón negro—que forma como un cinturón. El cuello escotado es color beige.

Dr. GOÑI

AYUDANTE DR. ASUERO
De San Sebastián

Consultorio instalado en la Pensión de doña Julia Reyes

ENFERMEDADAS A TRATAR por la Auseroterapia fisiológica: Varices, Reuma, Hemorroides, Estrabismo, Algas, Cefaleas, Zumbidos, Vértigos, Piorrea, Epilepsias, etc.

El cuidado de las joyas

LOS DIAMANTES

Los diamantes podrán lavarse en agua tibia enjabonada si la mousadura es firme y segura, con un trozo de tela de algodón y lana. Se envuelve un pañuelo u otro objeto con punta con este trozo de tela, se moja y se retiran todos los puntos sucios que ostente la piedra debajo de la montadura. Si los diamantes están muy sucios, puede acercarse un poco de polvo de bórax. Al agua o en agua de colonia, pasando en seguida debajo de la montadura. Este procedimiento ayudará a dar mayor brillo a la piedra. Hay una substancia para limpiar las piedras en seco que usan los joyeros, que, por supuesto, da también buenos resultados.

Los diamantes, las esmeraldas, las amatistas, las zafiras y los rubis, y toda clase de piedra clara, pueden limpiarse con agua fría o alcohol puro, secandolos en seguida y pulidolos con una gomena. Para dar brillo a las montaduras de oro de platero, deberá emplearse el "polimento" que usan los joyeros.

LAS PERLAS

Las perlas se conservan en una jeta horada de terciopelo azul marino o negro de preferencia. No deben guardarse junto con ninguna otra alhaja. Hay la creencia de que cuando estas piedras pierden su brillo, es necesario meterlas en agua de mar por algún tiempo; sin embargo, una semana fuera dentro de una caja herméticamente cerrada, con magnesia en polvo en su interior, o con harina de arroz, es un procedimiento que se puede usar con toda eficacia.



En este paño de lana gris, la blusa forma una elegante solapa cuya blusa se prolonga hacia abajo, con botones plateados. Mítese el largo, y la forma original del cuello.

Manos Bonitas

"Las manos son mudo testimonio de la individualidad y carácter de toda mujer — dice la gentilísima estrella americana Sally Ella — Su apariencia y actitud dependen al tipo y carácter de su dueda como ninguna otra de sus prendas físicas. Una mujer puede ser calificada de primorosa o descuidada con sólo contemplar sus manos."

Si sus dedos y uñas, ya fuertes y debilitadas al trabajo, sus manos requieren cuidado costoso. Hay que convenirse de que es lo primero que costará más de personas que encuentran, y que al importancia de su estética en nuestra apariencia física sólo por los ojos se supera. Claro que pasaron los días en que una dama podía estar las horas fuera sufriendo las manos en leche y dando que toda mujer vive hoy expuesta al sol y al aire, que son enemigos del cutis, es preciso que las mujeres de nuestro tiempo presten a sus manos atención constante.

Aun las cosas q se ven preciosa da a hacer los menesteres de sus hogares no deben desampararse de poder manos Bonitas. El lavar platos no es impedimento a unas manos bien cuidadas. No hay que usar nunca agua demasiado caliente, y al concluir la tarea, cuando los poros están bien abiertos, deben frotarse las manos con una buena crema de tocador, que mil no sólo quedará suave, sino que blanqueará notablemente.

En cambio si las uñas son el elemento que más debe cuidarse de la mano, rebajando las piezas sobrantes y haciendo en ellas un trabajo de manicura, que una misma puede efectuar sin salir de casa. Para cortarias no hay que usar tijeras, sino una lima especial para ese objeto. Para darles brillo, la pasta rosada y el "polvo" es lo mejor. No debe olvidarse que las uñas demasiado largas el barbae muy brillante y el color exagerado en las uñas son de poquísimo gusto."

Para todas las amas de casa—menos trabajo y más tiempo para descanso

Siendo el Jabón Sunlight absolutamente puro y produciendo una rica espuma abundante sin ninguno fuerte frotamiento, las amas de casa pueden hacer la lavadura con esmero y rápidamente, hallándose tan animadas al fin del trabajo como al principio.

LEVER BROTHERS LIMITED, PORT SUNLIGHT, ENGLAND.

Use el Jabón Sunlight

Los vestidos de noche

Que variados y encantadores en sus complicaciones son los nuevos vestidos de noche creados por los modistos! Su característica más saliente es la irregularidad de la parte baja de la falda, que cae por la parte posterior o por lados, lo que produce por el general una silueta muy alargada. Otra idea nueva, no menos importante, es el interés del vestido súbitamente llevado a la parte posterior, en donde se colocan los nudos, puños y volantes. Las incrustaciones y cortes oblicuos, los puños superpuestos, los godets, los volantes, los pliegues no planchados, las cinturas terminadas en anchos lazos, son nuevos medios que se emplean para quitar toda simplicidad a los vestidos de noche.

Son numerosas las toaletas hechas de encaje de hilo, de seda o de "chenille", las cuales, si han de tener una nota pedida por la moda, debe ser semitránsidas, lo que se logra por medio de hilo de erin habilmente dispuesto en la parte posterior del encaje.

Los abalorios se usan frecuentemente, pero con discreción para adornar un paño un cinturón la parte baja de un bolero o para hacer resaltar líneas oblicuas.

Además de los encajes, emplean se para los vestidos de noche los atenes listos o bordados, la talla, el tafetán, el terciopelo, la muselina aprestada, el tul y el crepón georgette, la "marquisette", el terciopelo romano, los lamés y los tejidos acolchados.

Los tonos son pálidos, brillantes u oscuros, como, por ejemplo, el azul marino, el negro, el azul cobalto, y el azul pálido; también tienen gran aceptación los rojos, así como el negro y el blanco.

Las flores, las joyas, el calzado y los boleros son accesorios de los vestidos de noche que hay que elegir cuidadosamente para que el conjunto resulte perfecto. Las flores aparecen en trío, dispuestas cuidadosamente una a la izquierda y su colorida ha juego con el vestido, excepción hecha de los que son negros, en los que es de buen gusto llevar rosas rojas.

Las joyas hechas con pedrería falsa están muy de moda; las más llevadas son los brazaletes que hacen juego con el collar o el dijes, los collares de todas clases, grandes cadenas hechas de diamantes y los abroches cubiertos de sedría.

¡Ay! Me Quemé!

El Mentholatum es un excelente remedio para quemaduras, alivia el dolor y evita la formación de ampollas e infecciones. Sin igual para torceduras, contusiones, dolores neurálgicos, catarros, etc.

Exija el legítimo.

A Base de Mentol, Alcanfor, Eucalipto, Aceite de Eucalipto, Aceite de Menta, Aceite de Hierba de Santa Elena, Aceite de Naranja, Aceite de Limón, Aceite de Bergamota, Aceite de Anís, Aceite de Feno-Griego, Aceite de Sésamo, Aceite de Oliva, Aceite de Coco, Aceite de Almendra, Aceite de Avellana, Aceite de Castaño, Aceite de Nuez, Aceite de Albaricoque, Aceite de Ciruela, Aceite de Melocotón, Aceite de Fresa, Aceite de Frambuesa, Aceite de Arándano, Aceite de Uva, Aceite de Pasa, Aceite de Naranja, Aceite de Limón, Aceite de Bergamota, Aceite de Anís, Aceite de Feno-Griego, Aceite de Sésamo, Aceite de Oliva, Aceite de Coco, Aceite de Almendra, Aceite de Avellana, Aceite de Castaño, Aceite de Nuez, Aceite de Albaricoque, Aceite de Ciruela, Aceite de Melocotón, Aceite de Fresa, Aceite de Frambuesa, Aceite de Arándano, Aceite de Uva, Aceite de Pasa.

JABON POLVO HENQ DEL CAMPO

Para el tocador

¿Los ha probado? Exíjalos!

Este documento es propiedad de la Editorial Nacional Miguel Cordero, S.A., sistema de distribución de periódicos de la Editorial y Juventud, Costa Rica.

Al Comercio y al Público en general

Por este medio aviso al Comercio y al público en general que no me hago ni soy responsable de ninguna cuenta que no sea hecha personalmente por mí o debidamente solicitada por escrito y cubierta con mi firma.

MIGUEL BORRAS M.

Limón, noviembre 7 de 1929.

RECUPERE SUS FUERZAS

Pida que le sirvan un REFRESCO de ó una TAZA de

LA NORMALIA

Fría o Caliente

Ahora en todas las Cantinas

El Contador Municipal de Alfaro Ruiz manifiesta que el Municipio de ese lugar no es "estampa colgada en la pared"

Zarcezo, Nov. 6 de 1929.— Señor Director de "LA TRIBUNA" San José. Muy estimado amigo: Desde que la honorable corporación municipal de Obarra vino a una asamblea a todas las municipalidades de la república

para combatir la ley de hacienda municipal, he visto publicadas varias opiniones en "LA TRIBUNA" por personas que me merecen todo respeto por sus vastos conocimientos, en apoyo a la tesis sustentada por el municipio de Moravia.

La municipalidad de este cantón es una de las cinco, en toda la república, que no ha estado de acuerdo con esa tesis, no por servilismo para ante el gobierno, sino porque desde que yo soy secretario-contador municipal, en ningún tiempo ha tenido esta municipalidad dificultades con la inspección general de hacienda municipal.

En el presente año, después del presupuesto ordinario, esta municipalidad ha elaborado cinco proyectos extraordinarios, en ninguno de ellos ha tenido la menor dificultad con la inspección, habiendo sido todos ellos aprobados inmediatamente.

No quiero decir que entienda absolutamente nada de estos asuntos municipales yo, pero creo que haciendo las cosas bien hechas, el señor inspector de municipalidades, no es un obstáculo para el progreso de los pueblos, porque esta municipalidad ha gastado sus dineros en lo que le ha parecido adelanto y progreso, sin que haya habido tropiezo de ninguna clase.

Las compras de útiles para oficinas, se han hecho donde nos ha gustado hacerlas, sin que nadie nos haya indicado que ha de ser en determinada librería.

La municipalidad de este cantón, nunca ha sido "estampa colgada en la pared", siempre ha trabajado con absoluta libertad, y el que no quiera creerlo porque yo lo diga, que venga a este lugar para que vea los proyectos alcanzados bajo un ambiente de cordialidad y unión entre el municipio y el pueblo.

Sar terminar pronto, hagamos las cosas bien hechas, y tengamos seguridad que la inspección de hacienda municipal, no se oponerá a nuestro progreso y libertad.

Doyle las gracias al director de "LA TRIBUNA" por la acogida de estas líneas, y quedo, como siempre, su atento servidor y amigo.

Florentino YARGAS R.

JARABE DE RABANO IODADO de BRUNNELL y Co. Depurativo por excelencia PARA LOS NIÑOS Y ADULTOS

Avisamos

a nuestros distinguidos clientes y amigos y al público en general de toda la República siendo propietario indiscutible de ricos y abundantes manantiales de la imponderable

"AGUA MINERAL NATURAL DEL SALITRAL DE SANTA ANA"

estoy en condiciones ventajosas para dar pronto despacho a todos los pedidos que se me hagan de la misma — MANUEL ORTEGA PEREZ, propietario de la empresa Santa Ana

LA TRIBUNA DEL PUBLICO

Una maestra dice que es indecoroso seguir pagando la deuda política, después de no haber pasado el aumento de los maestros

Noviembre, 11 de 1929.

Señor director de LA TRIBUNA San José.

Muy estimado señor director:

Por medio de su importante diario, que es un órgano universalmente reconocido como independiente, me permito hacer saber al señor presidente de la república que ya que tan ufano y victorioso ha quedado con haber ganado la batalla en contra del aumento a nosotros los maestros, debiera entonces por dignidad suprimir la tan odiosa deducción que manifiestamente nos quitan por concepto de la deuda política, que hace 15 meses venimos pagando todos los empleados sin que hasta la fecha sepamos a quién se le debe y cuánto es lo que se debe. Que se che encima el resto de la deuda; por decoro es lo que debe hacer.

Es el colmo continuar pagando la deuda a un gobierno de esta naturaleza.

Que tenga presente don Cleto la jornada de julio de 1918 cuando el desgobierno de los Tinoco encabezada por nosotros las maestras. El incendio de "La Laromancón" es una prueba de lo que podemos hacer cuando el caso se ofrece.

Señor director: tanto hierve nuestra sangre que, sentimos asfixia. La vejeza está, madurando demasado y piedad que muy pronto reventará sola. No es que seamos profetas, pero las cosas no se prestan ya para otra cosa.

Le ruego publicar esta carta. Con el tiempo sabrá el señor presidente quién le escribió.

UNA MAESTRA NORMAL DE ESCUELA RURAL.

El Jefe de Sanidad robustece su tesis con nuevos argumentos en lo referente a permisos para edificar

"SE DEBE DEJAR A UN LADO LOS "PAÑOS TIBIOS" Y PRO-CEDER CON RECTITUD Y DENTRO DEL MARCO DE LA LEY"

Una nota reciente suscrita por el jefe de sanidad, doctor Fonseca Calvo, que fue dirigida a la comisión de vias públicas, en la cual denunciaba dicho funcionario irregularidades cometidas por la ingeniería municipal, en lo referente a permisos para construcción, ha provocado revuelo en los círculos municipales, donde se aducen razones en contra de esa disposición, alegando que el jefe de sanidad no puede prohibir que se edifique en los sectores de la ciudad no urbanizados, ya que la comisión vias — bondadosamente — si le permitía, robusteciendo un tesis en la circunstancia de que ningún organismo municipal puede dársele a un terreno que no debe oponerse a que los pablos levanten su caisita donde sus condiciones pecunarias se lo permitan, aunque sea en sitios donde no existen los servicios sanitarios que exige la ley de protección a la salud pública.



utilice su linterna Eveready, cargada con pilas "Unit Cell" Eveready. Es la linterna más duradera y más digna de confianza que se conoce. Su brillantísima luz jamás falla. La Eveready es la linterna suprema del mundo. De venta en los principales establecimientos.



EVEREADY LINTERNAS Y BATERIAS — duran más

KORRIGO & CIA. San José

ASOCIACION NACIONAL DE PRODUCTORES DE CAFE

FLETES A LONDRES

Los señores W. H. Renwick y Co. Ltd., por medio de su Representante don Manuel F. Quesada, ofrecen un servicio permanente para el transporte de café de Puntarenas a Londres, en vapores directos debidamente asegurados llegando el primer barco en el mes en curso al Pacífico.

La tarifa según indican, es como sigue: 55 chelines por tonelada de (1.000 kgs.) para café oro y 75 para el pergamino.

Flete Ferrocarriil de San José a Puntarenas (al Muelle), C. 16.24 por tonelada oro; y C. 17.40 por tonelada pergamino. En cuanto al servicio en el muelle, oportunamente el Ferrocarriil hará los arreglos del caso.

Esta Cámara en atención al servicio satisfactorio que en la emergencia del año anterior prestaron los barcos de dicha Compañía, recomienda a los exportadores ese servicio.

San José, noviembre 7 de 1929.

En los actos públicos de las escuelas de Santo Domingo se repartirán obsequios a los niños, costeados por la Junta Escolar

del teatro, ya que ahora con poco gasto, se puede hacer hecho lo que más tarde vale un capital.

Hemos tenido informes de la impresión que ha dejado en los hombres de altura, la manera de trabajar del personal docente de aquí, los cuales son sumamente satisfactorios. Si era con tal motivo es esta oportunidad para felicitar a los apóstoles de la cultura, quienes sólo cosechan ingratiamente de los padres de familia para aumentar el ridículo sueldo que ganan.

El personal docente prepara un leudo pase para el quince de este mes como uno de los números de clausura del año lectivo. Sabemos de buen número de familias invitadas, que harán el viaje a un cantón de Cartago, ya en autos, ya en camiones y talvez otros en ferrocarril. Se llevarán una magnífica orquesta, y se almorzará en las orillas de un río, para luego ir al poblado a bailar.

Mucho nos place felicitar a los señores maestros que así se preocupan por proporcionarnos datos a esta sociedad dormilona.

Corresponsal

Medico y Cirujano ALEMAN

Ex-Asistente de la Clínica Charité de Berlín

Dr. Hilario Yaglom

Consultas y Habitación: frente al kiosco del Parque Central. Teléfono 3074

Enfermedades respiratorias, digestivas, genito urinarias, Reumatismo, Neuralgias, Enfermedades de la sangre

QUIEN GANARA EL PREMIO DE CIEN COLONES?

Para los niños que están haciendo la segunda enseñanza en los diferentes Colegios de la República

GRAN CONCURSO

Dirigir por escrito a la FARMACIA AMERICANA — SECCION FUENTE DE VIDA — el desarrollo del siguiente tema:

IMPORTANCIA PARA LA COMUNIDAD DE UN ABASTECIMIENTO DE LECHE PURA

El certamen se cerrará el 30 de corriente mes de noviembre. No debe contener más de seiscientas palabras. Se dará cuenta del trabajo favorecido el 8 de diciembre y se publicará en LA TRIBUNA en una sección especial. El premio se dará el 24 de diciembre teniendo además el favorecido el derecho de invitar a siete de sus amigos a una fiesta especial que le dará "LA FUENTE DE VIDA."

NOTA: En la Farmacia Americana y Nueva Botica del Carmen se les proporciona a los interesados diferentes clases de folletos relacionados con la leche y la salud.

LA CATASTROFE DE GUATEMALA

Una vez más los monstruos im- placables de los Andes desatan su furia satánica, sobre los tranquilos pueblos centro-americanos. Un día a Costa Rica, otro a El Salvador, después a Guatemala y así sucesivamente, tornándose por épocas, descazando estos cobros de las fauces de fuego, sus soplos de muerte y destrucción. Guatemala, nuestra hermosa mas-por su la víctima! Las vidas, los campos, los sembrados; son barridos por el fuego y la lava de ese volcán llamado Santa María, que por el contrario del Santa María nuestro que llevaba la antorcha en el brazo para darnos vida independiente, este Barba en su impulso las llama que son el exterminio y la desolación!

CAMIONES PARA TODO TRANSPORTE

RUIZ

PUNTUALES, RAPIDOS, SEGUROS TELEFONO No. 3647

